

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana. — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 cént. por cada línea.

## SECCION OFICIAL.

### Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 22.

— Por el Ministerio de Hacienda se señala el día 2 de Marzo próximo para que se subaste nueva contrata de 16000 quintales de tabaco habano en hoja de la Isla de Cuba.

— Por el Gobierno de provincia se inserta una orden de adjudicaciones de fincas en favor de D. Antonio Nogales.

— Por el Gobierno militar de esta plaza se inserta una Real orden aclaratoria para que las cruces pensionadas de Maria Isabel Luisa, sean vitalicias por cualquier concepto que se concedan.

— Por la Administracion de Hacienda pública se inserta un expediente de partidas fallidas por la contribucion territorial de la villa de Alburquerque.

— Por la misma dependencia se inserta una nota de los precios fijados por la Administracion de Sevilla de los minerales y metales en el mes actual.

— Por la Audiencia de Cáceres se inserta una circular de la Direccion general del Registro, resolviendo una consulta acerca de la inteligencia del art. 328 del Reglamento para la eje-

cucion de la Ley Hipotecaria.

— Por el Tribunal de Cuentas del Reino se emplaza á D. Isidoro Cuadrado, Tesorero que fué de Rentas y de Propios y Arbitrios de la provincia de Badajoz en el año de 1835.

— Por el Ayuntamiento de Talavera la Real se anuncia la vacante de la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

— Por el de Puebla de Obando se previene á los hacendados que en dicho término posean bienes presenten sus relaciones de riqueza para la formacion del repartimiento de la contribucion territorial correspondiente al año económico de 1863.

— Por el Juzgado de Llerena se llaman á los acreedores de los bienes de D. Felipe Sanchez, vecino de Campanario.

— Por el de Córdoba se anuncia que á Francisco Olmedo Hidalgo se le han encontrado dos relojes de oro de dudosa procedencia.

## SECCION RELIGIOSA.

### Santos del día.

Domingo 22. La Cátedra de San Pedro en Antioquia y san Pascasio obispo. — Bendicion Papal.

Lunes 23. Santas Marta virgen y martir y Margarita de Cortona, san Florencio, san Sireno y santa Isabela.

Miércoles 24.—Misa.—San Matias Apóstol y san Modesto obispo.

### Sermones en la Catedral.

1.º Dominica I de Cuaresma, el Ilmo. Sr. Obispo.

2.º Viérnes 27 de Febrero el Sr. Arcipreste.

5.º Dominica II de Cuaresma el Ilmo. Sr. Obispo.

### Gaceta de la capital.

Los Jueves y Domingos, á las cuatro de la tarde, habrá música en el paseo que se halla situado en la plaza de San Francisco.

### AGRICULTURA.

Deseosos de proporcionar á los labradores de esta Provincia todo aquello que pueda serles ventajoso insertamos las siguientes consideraciones, extractadas de otro Periódico, acerca de la preparacion del grano para la siguiente:

Aunque algunos agricultores creen que debe confiarse la semilla á la tierra aunque esta carezca de humedad, sin embargo, la siembra hecha en buena sazon lleva todo el año gran ventaja á la que se hizo en tiempo inoportuno.

Siguiendo el sistema antiguo, esto es, el de cubrir con el arado, la simiente hecha en seco no ofrece tantos inconvenientes como empleando el método moderno.

Mucho nos alegrariamos ver en nuestra provincia establecido el método de arrojar la semilla con sembradora ó la grada, pues de uno ú otro modo resultaria una no despreciable economía.

Para hacer germinar mas pronto las semillas puede ponerse en práctica el medio siguiente:

Labrada la tierra y desmenuzada se escoge la semilla. Esta ha de ser la mejor que se pueda en calidad, de peso y sazon; hay algunos que la escogen en mies de pie de entre las mecollas mas lozanas, guardándolas sin desgranar y no en silos ni sótanos, sino en graneros altos y ventilados. Así es como se propagan las buenas castas y se consiguen variedades muy apetecibles.

La simiente dudosa debe probarse con anticipacion. Al efecto se rocian con agua tibia y se ponen en parage abrigado para ver si germinan bien. Por el número de granos que brota se juzga de la calidad de la simiente. La nueva ha de venir de terreno análogo al que va á ocupar, y en todo caso de temperamento mas frio á mas cálido.

Todo preparado, es acertado poner en agua la simiente, veinte y cuatro horas antes de usarla, para conseguir germine mas pronto. Si en el agua se hecha estiércol ó legía, tendrá el embrión mas fuerza y la planta medrará mas, y si se pusiere hollin en el agua y mejor cal. de modo que forme una lechada clara, morirán los insectillos que tuviese la simiente, y esta se preservará de los gorriones y otros pájaros que se la comen si no está bien enterrada. Los granos de trigo que sobrenaden en el agua deben quitarse porque estan vanos, y no puede producir.

Aunque se ha asegurado que SS. MM. tenían el propósito de visitar en la próxima primavera las provincias de Estremadura, carece esta noticia de fundamento, pues no obstante el vivísimo deseo de sus magestades de visitar aquella parte del territorio es-

pañol, no lo verificarán sino cuando esté terminada la via férrea.

Las correspondencias llegadas de Paris, cuentan y no acaban acerca de la magnífica fiesta de trajes dada hace algunos dias en las Tullerias.

De este baile, dice una carta, en que habia unas 800 personas, todas con trajes bellisimos, no puede formarse idea sino viéndola. Los salones de las Tullerias, el de los Mariscales, la galeria de Diana, la sala del Trono, eran un verdadero museo, pero animado y viviente. La emperatriz vestia de *dogaresa* veneciana, vestido de doble falda de seda escarlata y terciopelo negro con verdaderas cascadas de brillantes; la princesa Matilde de Ana de Cleveris, la princesa Clotilde de aldeana, la princesa Murat de napolitana y la princesa Gabriela Bonaparte de asiria.

Una cuadrilla de abejas, en la cual figuraban la Errazu, la Pereira, la Tascher y otros nombres conocidos en España, surgió de cuatro colmenas colocadas en medio de la sala de Mariscales y ejecutó un precioso baile compuesto por Merante. Llevaban trajes atados y aéreos preciosos. Entre los cien trajes poéticos recuerdo el de la Rostchild en pájaro de Paraiso; la de Persigny fuego celeste, la de Girardin isla de Ceylan, toda cuajada de perlas; nuestra compatriota la de Beyens de mariposa, la condesa de Clermont de circasiana, la de Reyneval de maronita del Líbano, la de San Germain de Velleda la de Chateaubriand, la princesa de Metternich de noche, iluminada por estrellas de brillantes, y multitud de estrellas griegas, ondinas y otros fantásticos caprichos. Pero el suceso de la noche, fue la reaparicion en las Tullerias de la con-

desa Castiglione.

La bella italiana llevaba el traje de la cartaginesa Salambó, ilustrado por una reciente novela. Su magnífica cabellera, esparcida, estaba sujeta por una diadema de oro; de su veste de terciopelo nacarado, sin cintura, en forma de túnica flotante, y sujeta solo por una gran hevilla de piedras preciosas, se desprendian sus brazos desnudos y sus espaldas, dignas de la estatua de Venus, que su madre admiraba diariamente en Florencia cuando la llevaba en su seno. Sus piés desnudos estaban sujetos por sandalias de oro. La soberbia hija de Amilcar se paseaba del brazo del conde de Walewski, seguida de un negro, que le llevaba el quitasol. El emperador y la emperatriz, que se retiraron juntos á las dos de la noche, le hicieron el honor de hablarle algunos minutos.

A las cinco concluia esta fiesta espiéndida y de la que se hablará aun muchos dias en Paris. Una jóven española brillaba por su ausencia, la interesante princesa Czartoriska, á quien las desgracias de la pátria de su esposo no le permitian asistir á una fiesta cuando toda la polonia viste luto tan intenso.

(Diario Español.)

**Precios de cereales.**

- Trigo, fanega de 59 á 60 rs.
- Cebada, id. de 38 á 40.
- Garbanzos, id. de 60 á 90.
- Abena, id. de 24 á 26.
- Centeno, id. de 42 á 44.
- Habas, id. de 42 á 44.

**Id. de líquidos.**

- Aguardiente, arroba de 70 á 90 rs.
- Aceite, id. de 56 á 58.
- Vino, id. de 24 á 28.
- Vinagre, id. de 7 á 9.

**Plaza-mercado.**

Carne de vaca, libra de 32 onzas, á 40 cuartos.

Id. de carnero, libra id. á 36 id.

Manos de carnero, de 4 á 5 ctos. una.

Id. de vaca, de 16 á 18 ctos. una.

Chorizos, libra de 32 onzas, de 10 á 11 rs.

Morcillas, libra id., de 7 á 8.

Tocino, libra id., de 6 á 7.

Jamon, libra id., de 14 á 16.

Id. enteros, de 9 á 10 rs. id.

Bacalao de 17. á 19 cuartos libra.

Pan de 2 libras castellanas, de 12. á 13 cuartos.

Leche, cuartillo á 12 id.

Patatas, libra, de 3 á 4 id.

*Salida de los carruajes que se despachan en la Administracion calle del Pozo, núm. 9.*

**Diligencias la Nueva Estremena.**

Sale los dias 3, 7, 14, 26 y 30, sucesivamente cada cuatro dias á las 7 de la tarde.

**Mensagerias aceleradas á Madrid.**

Hace una expedicion semanal, haciendo su viaje en 7 dias.

**Mensageria acelerada á Sevilla.**

Sale los miércoles á las 6 de la mañana y los sábados á las 4 de la tarde. Hace su expedicion en dos dias.

**Salida de los correos.**

Andalucía, á las 12 del dia.

Portugal, á la misma hora.

Valencia de Alcántara y Olivenza, á las 2.

Madrid, á las 2.

Se admite hasta media hora ántes.

**ANUNCIOS.**

En la calle de Moraleja, núm. 20, piso principal, se hace almoneda de varios efectos de casa.

—Un cercado de olivar en el mejor estado de fructificar, con mil y cien olivos y unas cien estacas, estas de varias edades, con casa bastante capáz, y unas catorce fanegas de tierra de sembradura, con un pozo abundante; todo á las inmediaciones de Olivenza ó sea en su segundo ruedo;

Y una renta de 5,705 rs. que pagan anualmente varios poseedores de fincas segregadas de la hacienda de que es parte el referido cercado, y consistiendo en censos enfitéuticos, además se cobran de landemio el 2 y medio por 100 de las cantidades en que se realizan las ventas de las fincas afectas á tales censos.

Se enagena lo uno y lo otro al contado ó á plazos y dará razon y mas antecedentes en Badajoz D. Antonio Algaba y en Olivenza D. Carlos Moreno, Procurador.

—En el almacén de curtidos de D. Juan Antonio Garcia calle de Mesones núm. 10, se acaba de recibir un abundante surtido de tripa de vaca de buena calidad y á precios muy arreglados.

**¡QUE BARATO!**

Para realizar algun papel de entapizar del grande surtido que hay en el establecimiento de la calle de San Juan núm. 12, hacen una rebaja positiva en los precios conocidos por las muestras; la cuarta parte en algunos y hasta la mitad en las piezas sueltas.

PERNEO.—Existen en el dia de hoy 448.—Precio de 37 á 39 y 40 rs.

Editor responsable, D. G. Orduña.

Imprenta del Editor.